

COMMUNAUTÉ
ST-ALBERT

rappe
m e
Hsu

Bilan pastoral

5 juin 1977

BILAN DES ACTIVITES DES DIFFERENTS COMITES AU SEIN DE
LA COMMUNAUTE ST-ALBERT

de septembre 1976 à juin 1977

- 1) Exécutif du conseil. 3 personnes. 1 réunion mensuelle.

Tâche:

Chargé de la préparation du conseil de pastorale, du secrétariat, de la comptabilité; doit soulager le responsable prêtre en assumant certaines tâches.

Bilan:

Secrétariat efficace; les autres fonctions ne seront efficaces qu'après un certain temps de rodage. C'est un pas vers une prise en mains de la communauté par elle-même.

- 2) Conseil de pastorale. 15 membres élus. 1 réunion mensuelle.

Tâche:

Déterminer en équipe les orientations de la vie de la communauté.

Bilan:

Le travail du conseil doit être mieux connu par la communauté; il est nécessaire d'assurer une meilleure représentativité, d'inciter plus de membres à participer occasionnellement à la rencontre mensuelle, d'établir des structures moins floues, en particulier au niveau du choix des membres réguliers. Dans l'ensemble, les réunions ont été efficaces.

- 3) Comité de liturgie. 8 personnes. Réunions pour préparer l'Avent et le Carême.

Bilan:

Le comité, dans l'ensemble, estime que le travail a été positif, mais qu'il est indispensable que la communauté réussisse à se sentir responsable de la liturgie et à ne plus s'en décharger sur les seules épaules du responsable-prêtre. Quelques suggestions: deux ou trois liturgies entièrement préparées par des laïcs; préparer la liturgie de la Pentecôte (troisième temps fort de l'année). Plusieurs membres souhaitent aussi un approfondissement de la vie communautaire ("trouver de nouvelles pistes de travail communautaire", en-dehors des célébrations dominicales; redéfinir la spécificité de notre communauté: qu'est-ce qui fait notre identité?).

- 4) Comité de la liturgie de la parole pour les enfants.
Une dizaine de personnes. 1 réunion générale à peu près tous les deux mois. Animation chaque dimanche des deux groupes d'enfants (6-8 ans et 9-11 ans).

Bilan:

Très positif: nombre d'enfants élevé (20 à 25 pour les plus jeunes; 15 à 20 pour les autres); enfants intéressés; ils "ont fait leurs réunions"; utilisation de la revue Dimanches et Fêtes.
Quelques problèmes: arrivée échelonnée des enfants, difficulté d'encadrer un si grand nombre d'enfants, exubérance de certains, caractère impersonnel des locaux.

Groupe des 12-14 ans

Activités très ralenties en raison de leur très petit nombre. Néanmoins, ils ont apporté une aide précieuse à la garderie ainsi qu'aux animateurs de la liturgie des jeunes de 6 à 9 ans; à deux reprises d'ailleurs ils ont animé eux-mêmes cette liturgie.

- 5) Comité de garderie.

Au total, une dizaine d'adultes et six jeunes ont prêté leur concours.

Bilan:

Bon fonctionnement dans l'ensemble. Quelques difficultés pour les remplacements de dernière minute ou pour les nuits de Noël et de Pâques. Jouets à laver ou à renouveler. Inviter des "volontaires non-parents".

- 6) Service de la communion. 3 couples responsables.

Ceux-ci n'ont jamais eu de mal à trouver des personnes et n'ont pas (ou peu) essuyé de refus. "Même les nouveaux arrivants se sont volontiers prêtés au service."

- 7) Service des lectures. 3 personnes responsables.

Plus de quinze lecteurs ont été sollicités à tour de rôle (deux par dimanche). Bon fonctionnement.

- 8) Comité du bulletin "Etapes". 6 responsables.

Le comité a bien fonctionné et "est content de son rejeton".... 9 numéros dans l'année. Le comité regrette cependant que seulement quinze membres de la communauté se soient exprimés et souhaite que "Etapes" soit "un bulletin vivant, image d'une communauté... vivante".

- 9) Assemblées-relais.

Encore en gestation... Quatre ou cinq personnes seulement sont rejointes et cela représente un assez gros travail pour le responsable-prêtre.

- 10) Vie générale de la communauté...

Seule la communauté elle-même est habilitée à dresser ce dernier bilan; vous êtes donc invité à rédiger remarques, critiques, félicitations et suggestions, à partir desquelles il sera possible d'établir une synthèse...

Bien entendu, nous attendons également vos commentaires sur le fonctionnement de l'un ou l'autre des comités.